

# Communiquer dans une situation exceptionnelle

**Informer et communiquer dans le cadre des restrictions imposées par les autorités demande des efforts hors du commun de la part de toutes les parties impliquées.**

Pour AM Suisse et Agrotec Suisse, l'année associative est entre autres marquée par des événements réglementés par les statuts. Une importante partie de ces rassemblements ne peut tout simplement pas avoir lieu, ou du moins pas aux dates prévues. La réunion des présidents de la branche du 20 mars 2020 a été annulée, tandis que l'assemblée des délégués des 26 et 27 juin 2020 a été reportée au 6 novembre 2020. De même, les assemblées générales dans les régions devront probablement être annulées ou l'on déjà été. Cela complique fortement la communication avec les membres au sein de l'association. Il y a surtout un manque de contact personnel avec notre milice et nos membres. Nous en profitons pour rappeler que, selon le Conseil fédéral, aucune réunion de plus de trois personnes ne peut avoir lieu et que, de manière générale, les rassemblements de plus de cinq personnes sont interdits. Ces règles sont d'application jusqu'au 19 avril 2020 (état au 5 avril 2020).

## Canaux d'information ouverts

Grâce à la bonne préparation de la présentation en vue de la réunion des présidents de la branche, la direction a pu établir un document pour l'envoyer à ces derniers. À eux de diffuser les informations au sein de leur cercle. Toutefois, l'aide de tous les membres est également requise. Puisqu'aucune discussion ne peut avoir lieu dans le cadre de la réunion et que le traditionnel échange d'idées n'est pas possible, il est important que les questions, propositions, critiques ou idées des membres de la milice et des membres parviennent à la direction de l'association. Pour ce faire, il va de soi que tous les canaux et moyens de communication qui n'impliquent pas de contact physique direct peuvent être utilisés: téléphone, courrier, e-mail, WhatsApp, etc.

## Informations à combler

Outre les rapports du comité directeur d'Agrotec Suisse, des maréchaux-ferrants, de la commission de la formation professionnelle et de la CT pour la technique communale et agricole, la réunion des présidents de la branche aurait également porté sur l'identité de certaines personnes. Nous en profitons pour combler ce manque d'informations. Le nouveau directeur d'Agrotec Suisse s'appelle Thomas Teuscher. Âgé de 33 ans, il est mécanicien en machines agricoles de formation et a par ailleurs complété une formation continue d'agent technico-commercial avec brevet fédéral. Il a travaillé une année en Suisse romande et dirige aujourd'hui la filiale d'une société spécialisée dans les grues. Thomas Teuscher prendra ses fonctions le 1er mai 2020. Nous nous réjouissons d'accueillir le nouveau directeur d'Agrotec Suisse, lui souhaitons de prendre un bon départ à Aarberg et espérons qu'il pourra se présenter personnellement dès que possible. Actuellement, la direction cherche à occuper le poste de chef de projet CT pour la technique communale et agricole. Dès que le poste sera pourvu, nous vous en informerons. Entre-temps, le suivi technique des membres est assuré par les maîtres professionnels du centre de formation.

Rob Neuhaus

# Kommunikation in einer ausserordentlichen Lage

**Information und Kommunikation im Zeichen der behördlich verordneten Einschränkungen erfordern ausserordentliche Anstrengungen für alle Beteiligten.**

Das Verbandsjahr des AM Suisse respektive Agrotec Suisse wird unter anderem durch statutarisch geregelte Veranstaltungen geprägt. Ein wichtiger Teil dieser Versammlungen kann in diesem Jahr überhaupt nicht oder nicht zum geplanten Termin abgehalten werden. Die Fachpräsidententagung vom 20. März 2020 wurde abgesagt, die Delegiertenversammlung vom 26./27. Juni 2020 auf den 6. November 2020 verschoben. Auch die Generalversammlungen in den Regionen müssen wahrscheinlich, respektive mussten bereits abgesagt werden. Damit ist die Kommunikation innerhalb des Verbandes mit den Mitgliedern stark erschwert. Insbesondere fehlt der persönliche Kontakt zu unserer Miliz und unseren Mitgliedern. Wir weisen an dieser Stelle nochmals darauf hin, dass gemäss Bundesrat keine Sitzungen mit mehr als drei Personen abgehalten werden dürfen und generell Versammlungen von mehr als fünf Personen verboten sind. Dies gilt bis 19. April 2020 (Stand 5. April 2020).

## Durchlässige Informationskanäle

Dank der gut vorbereiteten Präsentation für die Fachpräsidententagung konnte die Geschäftsleitung ein Papier zusammenstellen, das an die Fachpräsidenten versendet wird. An diesen wiederum liegt es, die Information in ihrem Kreis zu verbreiten. Gefordert sind allerdings auch alle Mitglieder. Da keine Diskussion im Rahmen der Tagung stattfinden kann – und auch der traditionelle Gedankenaustausch untereinander fehlt – ist es wichtig, dass Fragen, Vorschläge, Kritik oder Ideen von den Milizpersonen und Mitgliedern

bis zur Verbandsleitung gelangen. Dafür können selbstverständlich alle Kommunikationsmöglichkeiten und -kanäle, die ohne direkten physischen Kontakt funktionieren, genutzt werden: Telefon, Brief, Mail, WhatsApp etc.

## Information wird nachgeholt

Nebst den Berichten des Vorstandes Agrotec Suisse, der Hufschmiede, der Berufsbildungskommission und der TK Kommunal- und Landtechnik wäre es an der Fachpräsidententagung auch um Personalien gegangen. Diese Information wird an dieser Stelle nachgeholt. Der neue Leiter Agrotec Suisse heisst Thomas Teuscher. Er ist 33 Jahre alt, gelernter Landmaschinenmechaniker und hat eine Weiterbildung zum Technischen Kaufmann mit eidg. Fachausweis abgeschlossen. Er hat ein Jahr in der Westschweiz gearbeitet und ist zurzeit Filialleiter bei einer Kranfirma. Thomas Teuscher tritt seine Stelle am 1. Mai 2020 an. Wir freuen uns auf den neuen Leiter Agrotec Suisse, wünschen ihm einen guten Start in Aarberg und hoffen, dass er sich möglichst bald persönlich vorstellen kann. Zurzeit arbeitet die Geschäftsleitung daran, die Stelle Projektleiter TK Kommunal- und Landtechnik zu besetzen. Sobald die Stelle besetzt ist, werden wir Sie informieren. In der Zwischenzeit wird die technische Betreuung der Mitglieder durch die Fachlehrer des Bildungszentrum sichergestellt.

Rob Neuhaus